

Contribution SARL Pisciculture François Guidat :

Bonjour,

Je me rapproche de vous pour faire état des données concernant la pérennité de mon activité piscicole sur le site aval du 148 rue Charles de Gaulle, 68370 ORBEY.

J'ai repris le site historique et familiale il y a 6 ans, il a été construit par mon grand père dans les années 60, avant qu'il ne monte un second site en amont, au lieu-dit Noirmont. Les deux sites, bien qu'entités différentes, exploitent tout deux le même cours d'eau: le Noirupt . A l'époque de la mise en service de la station hydroélectrique du Lac Noir/ Lac Blanc, un accord avait été trouvé avec EDF pour un débit garanti de 110L/s, nécessaire à une exploitation sereine de notre site de production. Par ailleurs, le brassage des eaux des lacs nous garantissait une eau "rafraichie" par les eaux de fond. Aujourd'hui, les 70L/s encore garanti en débit réservé ne sont pas toujours assuré et les températures montent.

A l'époque où enfant je voyais l'exploitation piscicole familiale, elle comptait 29 bassins de production, aujourd'hui elle n'en compte plus que 21, car l'eau que j'ai à disposition sur l'année ne me permettrait pas de les remplir. Il existait au dessus de l'exploitation, un terrain humide dans lequel le cours d'eau pouvait tranquillement effectuer ses méandres en cas de crue, aujourd'hui ce terrain est un lotissement. Les conditions d'exploitation ont véritablement changées, et les 110L/s négocié par le passé ne nous arrivent plus souvent. Le site amont, celui de Benoît GUIDAT est plus proche de la source et plus reculé également. Je pense qu'il bénéficie d'un débit plus proche de celui déversé à la source du Lac Noir, pour ma part, l'agglomération s'étant étendue, la rivière s'étant retrouvée plus exposée, avec des pourtours moins arborés et donc plus sujet à l'évaporation, je manque d'eau. Les ponctions d'eau de la part des particuliers y contribuent sans doute aussi, beaucoup ont une pompe dans la rivière pour arroser. Nous avons vu cet été, en pleine période de canicule et de restriction d'eau des voisins arroser leur pelouse avec l'eau de la rivière qui nous est si précieuse... Ce n'est sans aucun doute pas de la malveillance, mais de la méconnaissance, ou une part d'inconscience face au besoin vitale que le cours d'eau représente pour notre exploitation. Quoiqu'il en soit, il m'apparaît évident que ces différents éléments, en été, font que lorsque le débit amont, à la source du Lac Noir est de 110L/s, je reçois au mieux sur mon site 90L/s, et que c'est un problème, l'idéale serait un débit garanti de 140L/s à la source afin que je puisse travailler en sérénité.

Par ailleurs, les fluctuations visibles de débits sur la rivière pourraient nous être communiquées en direct, auprès de Benoît GUIDAT, mais également de moi-même, afin que nous puissions ajuster nos réglages de vannes en connaissance, plutôt qu'en réaction à ce que nous voyons et dont nous n'avons pas été informé au préalable.

Je reste à votre disposition pour toute question et vous remercie de m'avoir sollicité pour que mon avis compte et que je puisse être actrice de la vie de ce cours d'eau qui m'est cher, non seulement professionnellement, mais aussi à titre personnel, car il a été le terrain de tous mes jeux d'enfant.
Cordialement.

Nathalie GUIDAT
SARL Pisciculture François GUIDAT